

Asamblea provincial

Exhortan a producir con racionalidad y eficiencia



A lograr mayor efectividad en el funcionamiento de la organización para cumplir su misión social y contribuir al crecimiento de la producción de alimentos exhortó, en Guantánamo, Rafael Santiesteban Pozo, presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños.

Al presidir la Asamblea de balance, renovación y/o ratificación de mandato, aseguró que a pesar de las declaradas intenciones del gobierno de los Estados Unidos de estrangular económicamente al país y asfixiar al pueblo cubano, el campesinado seguirá fiel a la Revolución y aplicando alternativas para producir alimentos en cualesquiera de las circunstancias.

Al presentar el informe, Armando Creagh Dupuy, presidente de la organización en la provincia, afirmó que se incentivan siete movimientos políticos productivos que agrupan a 94 cooperativas y 898 labriegos, para estimular y generalizar las experiencias de los que mejores resultados alcanzan y más aportan.

Los delegados expusieron sus experiencias en la elaboración de alimento animal con el aprovechamiento de productos locales, el uso de abonos orgá-

nicos, bioproductos, la tracción animal y otras variantes, para avanzar en medio de la tensa situación energética y escasez de insumos que vive el país.

Al reconocer el esfuerzo de los campesinos, José Ramón Monteagudo, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido, subrayó la necesidad de consolidar y generalizar las mejores prácticas, hacer uso más eficiente de la tierra, perfeccionar la contratación, teniendo en cuenta el potencial productivo, elevar la exigencia y el control a todos los niveles e incrementar y diversificar las exportaciones.

Particularmente encomió los resultados del campesino Gilberto Pérez Vega quien, en secano, con un molino de viento, aporta carne de res, porcina, de carnero, conejo, así como peces y aves, además de cultivos varios y frutas, y es el primer cooperativista guantanamero en exportar limones Persa, en respuesta a las directrices de la máxima dirección del país.

En las conclusiones, Rafael Pérez Fernández, miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en la provincia, instó a los anapistas a avanzar en la aplicación de los adelantos científico-técnicos, la prevención de los hechos delictivos e indisciplinas, y a producir con sentido de racionalidad y eficiencia.

● Julio César CUBA LABAUT

Horario de Verano, desde el domingo 8 de marzo

El cambio al Horario de Verano, práctica internacional con gran incidencia en el ahorro de energía, comenzará a regir a partir del próximo domingo 8 de marzo, por lo que a las 12:00 de la noche del sábado 7, los relojes deberán adelantarse una hora, dando fin así al actual Horario Normal.

La Oficina Nacional para el Control del Uso Racional de la Energía exhorta a la población a utilizar la



energía eléctrica de manera racional, y adoptar las medidas de ahorro que permitan proteger la economía nacional y el medio ambiente.

Desde la Web

Realizan acto provincial por el 8 de Marzo

Con la máxima de que sin el papel de las féminas cubanas la obra de la Revolución fuera imposible se desarrolló en el municipio de Manuel Tames el acto provincial por el 8 de Marzo, Día Internacional de la Mujer. La conmemoración tuvo como escenario el taller de confecciones textiles Mártires de Jamaica, del poblado de Jamaica. (<http://radioguantanamo.icrt.cu/>)

Subrayan responsabilidad de la Agricultura en la producción de alimentos

Rafael Pérez Fernández, miembro del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia, subrayó la responsabilidad y papel rector de la agricultura en el territorio en la producción de alimentos al intervenir en el balance anual del sector en Guantánamo. Tras intercambiar con los directivos del ramo en el curso de la reunión, Pérez Fernández enfatizó en la necesidad de atender de manera priorizada los seis polos productivos de la provincia,

encargados de suministrar el 30 por ciento de los alimentos que debe consumir el 44 por ciento de la población territorial y a exigir por el uso eficiente de esas tierras, donde se concentran las principales fuerzas y medios para cultivarlas. (<http://venceremos.cu/>)

Accidente de tránsito en Baracoa

Tres personas perdieron la vida y alrededor de 20 resultaron lesionadas como consecuencia de un accidente masivo de tránsito ocurrido en la noche del pasado sábado en la localidad rural de Mata, en Baracoa, cuando un vehículo particular marca Ford, mo-

delo Sedan, impactó a varios jóvenes que en ese momento estaban en la carretera participando en una actividad festiva. Las víctimas recibieron atención de inmediato en el Hospital General Octavio de la Concepción y de la Pedraja, de la Ciudad Primada, y dos casos fueron trasladados al Hospital General Docente Doctor Agostinho Neto, en la cabecera provincial. La causa del triste hecho fue la violación, por parte del conductor del vehículo, de normas establecidas en la Ley 109 Código de Seguridad Vial. (<http://www.radiobaracoa.icrt.cu/>)

Avanza vacunación antipoliomielítica

Unos 13 mil 726 infantes desde un mes de nacidos y hasta dos años 11 meses y 29 días fueron inmunizados, como parte de la primera etapa de la 59 Campaña de vacunación antipoliomielítica, que inició este 2 de marzo y finaliza mañana sábado 7.

María Elena Sánchez García, responsable del Programa de Vacunación en la provincia, precisó que en este periodo deben recibir las dos gotitas orales alrededor de 18 mil 268 niños, y en la segunda etapa, que será del 27 de abril al 2 de mayo, también se reactivarán con una dosis 24 mil 435 pequeños desde los

9 años hasta faltar un día para cumplir 10. Recordó, además, la importancia de no ingerir líquidos ni alimentos 30 minutos antes y después de recibir el inmunógeno, pues principalmente el cloro inactiva la vacuna, y los niños que presenten vómitos, diarreas o fiebre deben esperar hasta la semana siguiente cuando se recuperarán los casos pendientes.

Para el desarrollo de esta y otras campañas la provincia cuenta con 71 vacunatorios centrales y periféricos, ubicados en todos los policlínicos y en algunos consultorios médicos de la familia,

subrayó la especialista.

La Campaña de vacunación antipoliomielítica inició en 1962 y se desarrolla cada año, gracias a lo cual Cuba se convirtió en el primer país de América Latina en ser declarado territorio libre de esa enfermedad infecto-contagiosa que afecta el sistema nervioso central, y puede causar inflamación del cerebro y de las neuronas motoras de la médula espinal provocando atrofia muscular, parálisis y hasta la muerte.

● Annaliet SOUT ALVAREZ

Presentación del libro sobre Fidel en Vietnam inicia Jornada de la prensa

La presentación del libro *Fidel: Un guerrillero antillano en el paralelo 17*, del periodista guantanamero José Llamas Camejo, reveló facetas del humanismo del líder cubano en su primera visita a Vietnam y la forma en que ese hecho perdura en la memoria del pueblo anamita.

La promoción, en la sede de la Unión de Periodistas en la provincia, fue la primera de las actividades por la Jornada de la prensa, en la cual Lisván Lescaille Durand, director del telecentro *Solivisión*, al presentar la obra destacó el valor de las historias poco conocidas que incluye y resaltó los lazos de hermandad entre Cuba y esa nación asiática.

Fidel... de la editorial Abril, texto recién estrenado en la pasada Feria Internacional del Libro, de La Habana, contiene 14 relatos en ocho capítulos que incluyen testimonios, entrevistas y crónicas que abordan impresiones de quienes intercambiaron con el Comandante en Jefe en la memorable visita del 12 al 16 de septiembre de 1973.

En la cita, Llamas Camejo compartió los momentos más conmovedores del proceso de investigación que realizó en ese país, y expresó que con el volumen se propuso recoger detalles inéditos del recorrido del Líder histórico de la Revolución Cubana por aquella nación en plena guerra, cuando era visible el sufrimiento de ese pueblo por la agresión estadounidense.

La Jornada de la prensa, que transcurrirá hasta el 15 de marzo, conmemora el aniversario 128 del periódico *Patria*, órgano del Partido Revolucionario Cubano creado por José Martí para encauzar la lucha armada por la independencia de Cuba, y cuyo primer número circuló el 14 de marzo de 1892, en New York.

El evento en Guantánamo rinde tributo a Nicolás Trujillo Matos, corrector de prensa y maestro de diferentes generaciones de periodistas en la provincia, y está dedicado al aniversario 150 de la fundación de la Villa de Guantánamo; contempla también, entre muchos espacios, la superación para los reporteros, y agasajos a veteranos y premiados de la profesión.

● Arturo Alberto MACHIRÁN REYES
Foto: Leonel ESCALONA FURONES



Con la presentación del libro por su autor (en la foto) inició en Guantánamo la Jornada dedicada a los trabajadores de la prensa.